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Stadtrat 26.04.2017 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
Betreff: Anfrage des Stadtrates Dr. Hans-Dieter Wöllenweber (CDU/FDP-Fraktion) 

zur Kommunikationsumstellung im Bereich des Rettungsdienstes 
  
 
Aus dem Rettungsdienstbeirat erreichte mich die Information, dass  es bei der Umstellung 
des Rettungsdienstes von analoger Kommunikation auf das digitale Verfahren erhebliche 
Probleme gegeben hätte. 
 
Ich frage die Verwaltung: 
 
 

1. Ist die Umstellung von analog auf digital abgeschlossen? 

 
2. Sind der Stadt Probleme und Zwischenfälle bekannt, wenn welcher Art? 

 
3. Wie beurteilen die Träger des Rettungsdienstes die Situation? Dazu bitte ich die 

Verwaltung bei den Trägern eine Abfrage zu starten. 

 
 
gez. Dr. Hans-Dieter Wöllenweber 
Stadtrat 
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Stadt Halle (Saale)                         20. April 2017 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 26.04.2017 
Anfrage des Stadtrates Dr. Hans-Dieter Wöllenweber (CDU/FDP-Fraktion) zur 
Kommunikationsumstellung im Bereich des Rettungsdienstes  
Vorlagen-Nummer: VI/2017/02941 
TOP: 10.10 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Mit der Umstellung auf Digitalfunk wurde am 14.02.2017 begonnen, mit einem Abschluss 
wird bis zum Jahresende gerechnet. Während dieser Zeit wird sowohl digital als auch analog 
gefunkt; zu Zwischenfällen in der Lebensrettung ist es nicht gekommen. Dies vorangestellt, 
können die Fragen wie folgt beantwortet werden: 
 
1. Ist die Umstellung von analog auf digital abgeschlossen? 
 
Die Umstellung auf Digitalfunk ist in der Leitstelle abgeschlossen und wird schrittweise bis 
zum Jahresende sowohl im Rettungswesen als auch im Brand- und Katastrophenschutz 
umgesetzt. Dabei wird es eine Probephase, eine erweiterte Probephase, die vollständige 
Endgeräte-Umstellung und den Echtzeitbetrieb geben. Die Luftrettung funkt bereits digital. 
 
2. Sind der Stadt Probleme und Zwischenfälle bekannt, wenn welcher Art? 
 
Im Zusammenhang mit dem Digitalfunk sind keine Probleme oder Zwischenfälle bekannt.  
 
Im Februar wurden Leitstellen-Servertechnik und Software erneuert. Durch den schrittweise 
erfolgten Umschluss der Technik bei laufendem Betrieb waren im Rahmen der 
Programmierung Korrekturen notwendig, die unverzüglich erfolgt sind. 
 
3. Wie beurteilen die Träger des Rettungsdienstes die Situation? Dazu bitte ich die 
Verwaltung bei den Trägern eine Abfrage zu starten. 
 
Die Stadt Halle (Saale) ist Träger des Rettungsdienstes. Die Leistungen im Rettungsdienst-
bereich werden von drei externen Leistungserbringern und von der Stadt Halle (Saale) selbst 
erbracht. Alle Leistungserbringer haben Optimierungen (z. B. Alarmstichworte u. Alarmtexte) 
während eines Einsatzes unverzüglich gemeldet, sodass diese schnell in das neue System 
eingepflegt werden konnten.  
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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